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Abstract (en)
1. Elevator winch, in which the output shaft (3) on which is mounted the cables pulley (4) which supports the load, is carried by two bearings
disposed in a winch casing (2) and by a third bearing (7) provided outside the winch casing at the extremity of the output shaft, characterised in that
the third bearing (7) is urged by a regulable resilient force (R) of radial direction opposed to the direction of the force (G) exerted on the output shaft
(3) by the cables pulley (4) supporting the load.

Abstract (fr)
Le treuil d'ascenseur, dont l'arbre de sortie (3) sur lequel est montée la poulie à câbles (4) qui supporte la charge est porté par deux paliers du
boîtier de treuil (2), comporte un troisième palier disposé en dehors du boîtier de treuil à l'extrémité de l'arbre de sortie. Pour éviter un travail
d'alignement de paliers, aussi bien que pour éviter les risques d'une rupture de l'arbre de sortie par fatigue due aux contraintes de fixation du
troisième palier, le troisième palier (7) est sollicité par une force élastique (R) de direction radiale opposée à celle de la force (G) exercée sur l'arbre
de sortie par la poulie à câbles supportant la charge, ce qui permet d'engendrer une précontrainte à partir de laquelle le taux de travail de l'arbre de
sortie peut être réduit.
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